

Eugenio Coseriu, *Forma y sustancia en los sonidos del lenguaje; La geografía lingüística. ; La creación metafórica en el lenguaje; Logicismo y antilogicismo en la gramática*

Bernard Pottier

Citer ce document / Cite this document :

Pottier Bernard. Eugenio Coseriu, *Forma y sustancia en los sonidos del lenguaje; La geografía lingüística. ; La creación metafórica en el lenguaje; Logicismo y antilogicismo en la gramática*. In: Bulletin Hispanique, tome 62, n°4, 1960. p. 471;

http://www.persee.fr/doc/hispa_0007-4640_1960_num_62_4_3686_t1_0471_0000_2

Document généré le 14/06/2016

las anteriores, « nada es improvisado, oscuro, afectado ni prolijo », ya que reunen « la experiencia del laboratorio y de la cátedra, la austeridad del investigador y el esmero y decoro del maestro », según indican con exactitud los editores del libro en la solapa de la cubierta.

HOMERO SERÍS.

Eugenio Coseriu, *Forma y sustancia en los sonidos del lenguaje*. Montevideo, 1954, 76 p.; *La geografía lingüística*. Montevideo, 1956, 48 p.; *La creación metafórica en el lenguaje*. Montevideo, 1956, 32 p.; *Logicismo y antilogicismo en la gramática*. Montevideo, 1958 (2^e éd.), 22 p. (Publicaciones del departamento de lingüística, n^{os} 8, 9, 11 et 12).

E. Coseriu fait partie des structuralistes « sérieux ». Dans la première contribution, il démontre avec vigueur et rigueur qu'on ne peut exclure les considérations de substance des études phonologiques ; une critique est menée, relative à la glossématique de L. Hjelmslev. La brochure sur la géographie linguistique est une mise au point, claire et bien au courant, à l'usage des étudiants avancés. Les deux autres publications font apparaître plus nettement les préoccupations de l'auteur pour les problèmes philosophiques qui se posent à propos du langage (cf. *Bull. hisp.*, LX, 1958, p. 272). Avec les excellents *Sistema, norma y habla* (1952) et *Sincronía, diacronía e historia. El problema del cambio lingüístico* (1958), ces quatre nouveaux travaux de E. Coseriu témoignent de l'activité féconde de l'animateur de la section de linguistique de l'Université de Montevideo.

B. POTTIER.

José Pedro Rona, *Aspectos metodológicos de la dialectología hispano-americana*. Montevideo, 1958, 40 p. (Departamento de lingüística, publ. n^o 14).

L'auteur s'élève contre l'idée fautive d'un « espagnol d'Amérique ». Pour une meilleure compréhension de la situation linguistique dans le nouveau monde, M. Rona passe en revue les aspects de la recherche qui lui semblent le plus importants : la distinction des différents types de parlers (normes des classes supérieures aussi « dialectales » que celles du peuple), les critères pouvant conduire à l'établissement des « dialectes », les facteurs qui sont à la source du morcellement dialectal (substrats et superstrats). Cette orientation doit permettre de dépasser le stade actuel de la dialectologie purement descriptive.

B. POTTIER.